Umbau beendet

Tag der offenen Türe in der Basellandschaftliche Kantonalbank

Die umgebaute und vollständig erneuerte Niederlassung Binningen der Basellandschaftlichen Kantonalbank wurde am vergangenen Samstag im Rahmen eines Tages der Offenen Tür der Öffentlichkeit vorgestellt. Als räumlich markantes Erkennungszeichen lädt das Kuns twerk «zurSeite» zum Betreten der Bank ein.

Über zwei Jahre hatte der tief greifende Umbau der Niederlassung Binningen gedauert. Die beiden aus den 30-er und den 70-er Jahren stammenden bestehenden Gebäudereile wurden vollständig erneuert und energietechnisch auf den neuesten Stand gebracht. Die lange Eingangstreppe wurde entfernt und der Raum zwischen den beiden Gebäudeteilen neu aufgebaut. Heute präsentiert sich die BLKB-Niederlassung Binningen als einladende, leicht zugängliche, zweckmässig und freundlich eingerichtete Bank. Nachdem nun auch die näheren und weiteren Umgebungsarbeiten - ein komplexes Zusammenwirken von Kanton, Gemeinde und Bank - vollendet sind, hat die Bevölkerung Gelegenheit, sich am Tag der offenen Tür ein Bild von den neuen Räumlichkeiten zu machen.

Für Kunst am Bau liess die BLKB einen Wettbewerb ausschreiben, mit dessen Konzeption und Durchführung sie die Fabian & Claude Walter Galerie & Art Consulting GmbH beauftragte. Die Kunstkommission, bestehend aus Mitgliedern der Geschäftsleitung der



BLKB, Architekten von Arcoplan Generalplaner AG und Galerist Fabian Walter sowie Jürg Saxer als Vertreter der Gemeinde Binningen, wählte aus einer Reihe qualitativ anspruchsvoller Projekte das Gemeinschaftsprojekt «La source capricieuse» von Philipp Gasser und Bettina Grossenbacher aus. Dieses Lichtspiel ist bereits seit dem Frühjahr in Betrieb und nachts von aussen gut sichtbar. Erst jetzt fertig gestellt wurde das von der Jury ausgewählte Aussenprojekt «zurSeite» von Claudio Magoni und Ursula Bohren (maboart).

Ausgangslage für die Neugestaltung des Aussenraums war eine definierte Zusammenarbeit zwischen Kunstschaffenden und Landschaftsarchitekten. Intensive Diskussionen, verschiedenste Anliegen, betriebliche Anforderungen und Sichtweisen über Gestaltung und Kunst stellten an alle, Bauherrschaft, Generalplaner Arcoplan und die Kunstschaffenden eine grosse Herausforderung.

Der Vorplatz der Bank erhält durch «zurSeite» mit zwei roten Wandscheiben ein räumlich markantes Erkennungszeichen. Zielsetzung war eine zusammenhängende Gestaltung des Eingangs- und Vorplatzbereichs. Die vor der linken Wandscheibe liegende Wasserfläche wird durch eine auf dem Areal der BLKB liegende Quelle gespeist. Ein sanftes Kräuseln auf der Oberfläche und die Spiegelungen von Himmel und Architektur erweitern den Raum in einer virtuellen Dimension.

Anlässlich des «Tag der offenen Tür» waren Binningerinnen und Binninger eingeladen den Neubau zu besichtigen. Pfeile führen in einem Rundgang durchs Gebäude. Vom Tresorraum bis zur Wasseraufbereitungsanlage standen dem interessierten Besucher (fast) alle Türen offen. Kundenunterlagen waren selbstverständlich fein säuberlich in Sicherheit gebracht worden. Für die Kleinen gab es ein kindergerechtes Angebot, so standen ein Schminkstand, eine Dampfeisenbahn, ein Ballonstand sowie ein Karussell bereit. Alle Besucher wurden mit Bons für Essen und Trinken beschenkt und konnten es sich bei Pizza, Bratwust, Klöpfer und Getränken gut ergehen lassen.